

674468

## NACIONAL

FUTURA INSTITUCIONALIDAD

# El nuevo libro de Frei

● Se pronuncia por una efectiva democracia y recuerda los postulados por los cuales se luchó en 1973

“Al escribir estas páginas no buscamos herir a nadie ni negarle a nadie el patriotismo. No desconocemos la grave crisis que afectó tan hondamente a la democracia chilena, a su institucionalidad, a los partidos políticos y a las universidades.

“No ignoramos la pesada herencia recibida ni los efectos de la recesión mundial y de la baja del precio del cobre.

“Ni pretendemos desconocer nuestra parte de responsabilidad en los errores cometidos.

“El esfuerzo por recuperar la democracia exigirá de todos moderación, realismo, sentido de solidaridad y de justicia, porque si no hay voluntad y esa disposición, no se avanzará en sentido positivo alguno.

“Todos tenemos que aprender de estos años a respetar el sufrimiento de tantos chilenos, y por eso no se pueden seguir repitiendo u oyendo las mismas consignas y la misma fraseología de quienes parecen no haber aprendido nada.”

Esto es lo esencial del pensamiento del ex Presidente Eduardo Frei, expuesto en su libro *Futura Institucionalidad de la paz en Chile*.

Cisecc, Centro de Investigaciones Socioeconómicas, publicó anteriormente los trabajos que solicitó a personeros de diversas corrientes de opinión respecto a la futura institucionalidad. Fue en agosto de este año, y como acogido a los anuncios del Presidente Pinochet en Chacarillas.

Ahora ese mismo organismo quiso agregar su contribución al debate, ofreciendo “la visión de quienes han conducido los destinos de la comunidad nacional entera, con la comprensión y perspectiva que da el ejercicio de la Presidencia de la República”.

Para ello se dirigió a los tres ex Presidentes de la República, Gabriel González Videla, Jorge Alessandri y Eduardo Frei. El primero se excusó por ahora por haber debido asumir la presidencia interina del Consejo de Estado. Los ex presidentes Alessandri y Frei manifestaron su voluntad de responder.

Frei hizo llegar una versión de una conferencia que en octubre último dio a un grupo de profesionales y académicos de diversas disciplinas, quienes le solicitaron su opinión acerca del presente y del futuro del país.

Estos son párrafos marcados de este trabajo, que Cisecc entrega *ad instar manuscripti* (a modo de manuscrito):

● Lo sustancial en el caso de Chile es saber



Ex Presidente Eduardo Frei: aportes al debate sobre la futura institucionalidad para el país

si el país volverá o no a la democracia real y cuándo, porque muchas veces se advierte en algunos de los que se refieren a este problema el deseo manifiesto de no darle solución, pues le agregan al término democracia tantos peros, condiciones y adjetivos que la hacen irreconocible.

● Sectores altitos de uno y otro extremo del espectro político saben que en una elección serían una ínfima minoría y cubren su desamparo con palabras que no reflejan su verdadero sentir. Son pocos los que en sus declaraciones se han atrevido a

dicir que no quieren elecciones ni aceptan el sufragio universal; pero han tenido al menos la franqueza de expresar lo que otros ocultan o disimulan.

● La esencia de la democracia consiste en que la soberanía reside en el pueblo y que éste, mediante elecciones libres, periódicas e informadas, es el que designa a quienes gobernan, los cuales están obligados a respetar los derechos humanos y las demás disposiciones de la Constitución y las leyes.

● Haciendo un poco de historia reciente, ¿por qué se luchó entre los años 70-73? Se luchó justamente por defender la democracia sin apellidos. Las grandes tesis sostenidas



**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1977

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Nuevo libro de Frei. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa